
 

 
 
 

Programa de Expansión de Redes y Reducción de  
Pérdidas Técnicas Eléctricas en Distribución 

Préstamo BID No.4711/OC-DR 

Minuta Vista Pública AHON 

Fecha: 25/04/2023 Horario: 5:30pm a 6:35pm Lugar: Iglesia María de Goretti Arroyo Hondo 

Participantes: 

Representantes instituciones y organizaciones zona de influencia proyecto Subestación 
ARROYO HONDO  
Equipo Técnico EDESUR 
Representantes Unidad Ejecutora de Proyectos MEM 

Objetivo de la Reunión 
Presentar resultados de la Declaración de Impacto Ambiental (DIA) del proyecto a 
grupos interesados. 

 
1- DESARROLLO:  

El encuentro inició a las 5:30pm con la realización de una oración de invocación a Dios a cargo del Diacono 
Jesús Maria Binet de la lglesia María de Goretti. 
 
Luego se procedió a presentar a los integrantes de la mesa principal.  
 
Wilkin Luciano, Especialista Medioambiental de la Unidad Ejecutora de Proyectos (UEP), tuvo a su cargo 
realizar la introducción y presentación de metodología, objetivos y normas de participación durante la 
actividad. Luego se procedió al inició de la presentación de la actividad: 
 

 Descripción y detalles técnicos del proyecto: Gilbert Melenciano, Coordinador de Desarrollo de 
Subestaciones de EDESUR presentó a los participantes la zona de influencia del proyecto, los 
beneficios esperados y las actividades que contempla la realización del proyecto en el sitio de obra. 

 Riesgos y controles ambientales: El Sr. Francisco Vargas, Gerente de Medio Ambiente de EDESUR, 
detalló los impactos, positivos y negativos, previstos durante la realización del proyecto, así como los 
controles y medidas que se implementaran para mitigar los aspectos negativos del proceso. 

 Plan de Participación Social (PPS): Emmy Araujo, Coordinador de Gestión Social de la Unidad Ejecutora 
de Proyectos (UEP), explicó el contenido del plan formulado para contribuir a una adecuada 
participación de los grupos de interés en la implementación del proyecto. 

 Sesión de Preguntas y Recomendaciones: Al finalizar la presentación, Emmy Araujo asume el rol de 
moderador y solicita a los participantes que formularan preguntas e inquietudes y realizaran las 
recomendaciones que entendieran necesarias para el desarrollo del proyecto. 

 

 
Las participaciones fueron las siguientes: 
 
El Señor Sandy Acosta, Encargado Cerrajería Acosta ¿Qué va a pasar con la energía y las interrupciones? El 
Ing. Whalter Parra, Director de Gestión de Distribución de EDESUR, indica que no se generarán cortes de 
energía por la implementación del proyecto, para esto se realizará la obra de tal forma que no afecte las 
actividades de las comunidades. En caso de que se requiera alguna interrupción para alguna actividad 
específica, se utilizarán los medios de comunicaciones que tenemos en la empresa para informarle el tiempo 
que estará fuera el servicio. 
 



 

 José Antonio Olguín, ¿Cómo Edesur va a bajar las pérdidas técnicas tan altas y la remodelación de estás 
subestación en qué beneficiará a la comunidad de Arroyo Hondo? Walter Parra explica que se determinó la 
remodelación de la subestación porque la vida útil de estos equipos ya caducó y se están tomando las medidas 
para que el sistema no colapsé. Con relación a las pérdidas, en los últimos años la empresa ha reducido este 
indicador través de la rehabilitación de redes eléctricas. 
 
 Jesús María B. ¿Está contemplado en el proyecto la compra de medidores nuevos? Ing. Whalter Parra les 
informa que este proyecto es exclusivo para las construcciones y remodelaciones de las subestaciones. 
 
 José A. Guzmán, ¿Porque no se involucran de manera masiva a los residentes de los sectores cercanos en 
general? Emmy Araujo, informa que en el proceso de levantamiento se incluyeron asociaciones de 
comerciantes, motoconchistas, juntas de vecinos, iglesia, centro educativo entre otros, fueron distribuidas 49 
invitaciones para participar en la vista pública. Más adelante se realizarán otras actividades para involucrar 
activamente a los ciudadanos residentes en la zona de influencia del proyecto. Wilkin Luciano motiva al señor 
José Antonio a estar tranquilo con la gestión de Edesur ya que estos programas están debidamente 
sustentados y supervisados. 
 
Jorge Ramírez, representante del Ayuntamiento del Distrito Nacional, resaltó la importancia del programa y 
el trabajo de involucramiento de la comunidad en este proceso. 
 
 

2- CONCLUSIÓN:  

 
Acuerdos: Al finalizar el proceso se acordó mantener el contacto con los residentes en la zona de 
influencia del proyecto para mantenerlos informados sobre el mismo. 
 
 
Redactor de la Minuta: Radhames Linares, Gestor Social EDESUR. 
 
 


